

Ávila

El presente epígrafe tiene como finalidad destacar los aspectos más relevantes del sector agroalimentario abulense, si bien, este deseo se ha visto truncado en determinadas cuestiones por la falta de información disponible a escala provincial.

Agricultura y ganadería

Abordar el análisis de la superficie agraria de Ávila obliga, como paso previo, a recordar que la provincia de 8.050 Km² tenía el 1 de enero de 2022, 157.438 habitantes, lo que significa que en el 8,5% del territorio de Castilla y León vive 6,6% de su población repartida en 248 municipios. En otros términos, la densidad provincial es de 19,6 habitantes por km², notablemente inferior a la del conjunto regional (25,2) y nacional (93,7).

Los últimos datos publicados correspondientes a 2021 constatan que el 68,8% de la superficie total (Tabla 1) está dedicado a prados y pastizales permanentes (40,8%) o a superficie forestal arbolada (28%), mientras que las tierras de cultivo concentran el 23,3%. Estas últimas representan el 5,3% de las existentes en Castilla y León, porcentaje que se eleva al 16,7% en el caso de los prados y pastos. Por otra parte, el 15,7% de las tierras se cultivan con algún sistema de regadío, ratio superior al 13,3% que presenta Castilla y León, aunque inferior al del conjunto nacional (22,5%).

Tabla 1. Distribución de la superficie geográfica de Ávila por grupos de uso en 2021

Grupo de uso	Castilla y León		Ávila		
	Hectáreas	%	Hectáreas	%	% s/ CyL
Tierras de cultivo (1)	3.550.749	37,7%	187.286	23,3%	5,3%
Prados y pastizales permanentes	1.966.376	20,9%	328.050	40,8%	16,7%
Superficie forestal arbolada (2)	3.000.890	31,8%	225.029	28,0%	7,5%
Otras superficies	904.191	9,6%	64.634	8,0%	7,1%
Superficie geográfica total	9.422.206	100,0%	804.999	100,0%	8,5%

(1) Las tierras de cultivo incluyen cultivos herbáceos, tierras en barbecho, cultivos leñosos, huertos familiares para autoconsumo e invernaderos vacíos. (2) Las dehesas de labor con arbolado y de pasto con arbolado están incluidas en las tierras de cultivo y en los prados y pastizales permanentes, respectivamente. El matorral se incluye en la Superficie Forestal Arbolada

Fuente: Encuesta sobre Superficies y Rendimientos de Cultivos (ESYRCE). Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación.

En el caso concreto de las tierras de cultivo, durante 2022, la mayor parte se han dedicado a cultivos herbáceos (75,3%) o a barbecho (20%), siendo irrelevante la superficie de cultivos leñosos o huertos familiares. Las 130 mil hectáreas de cultivos herbáceos han generado una producción total de 622 mil toneladas, un 22,3% menos que el año anterior (Tabla 2), que representa el 4,9% del total regional. La productividad provincial (4,8 toneladas por hectárea) también ha retrocedido un 23,6%. La mayor superficie de los cultivos herbáceos se enfoca al cereal (80,9%) que genera el 35,7% de la producción total de la provincia, a pesar de la reducción del 38,2% respecto a 2021. La mayor caída se sufre en las leguminosas (44,9%) seguidas por los cultivos industriales (23%) que contrastan con el aumento en los cultivos forrajeros (8,4%). La provincia aporta alrededor del 8% de la producción regional de patatas, cultivos industriales y hortalizas. El rendimiento más elevado se anota en las patatas (48 toneladas por hectárea), seguido por las hortalizas (34,8) y los cultivos forrajeros (19,4). La evolución de la producción ha provocado caídas en el rendimiento especialmente intensas en los cultivos industriales (61,1%) y las leguminosas (56,3%).

Tabla 2. Superficie y producción de cultivos herbáceos en Ávila en 2022

Cultivos herbáceos	Superficie		Producción				Rendimiento	
	Hectáreas	Distribución	Toneladas	Distribución	Var. (%)	% s/ CyL	Tn / Ha	Var. (%)
Cereales	104.915	80,9%	222.129	35,7%	-38,2%	3,4%	2,1	-35,0%
Leguminosas grano	1.012	0,8%	656	0,1%	-44,9%	0,7%	0,6	-56,3%
Tubérculos (patatas)	1.279	1,0%	61.429	9,9%	-13,2%	8,6%	48,0	-4,4%
Cultivos industriales	12.925	10,0%	141.278	22,7%	-23,0%	7,8%	10,9	-61,1%
Cultivos forrajeros	8.773	6,8%	170.223	27,4%	8,4%	5,4%	19,4	-5,3%
Hortalizas	761	0,6%	26.512	4,3%	-7,3%	7,8%	34,8	-14,7%
Total	129.665	100,0%	622.227	100,0%	-22,3%	4,9%	4,8	-23,6%

Fuente: Servicio de Estudios, Estadística y Planificación Agraria. Junta de Castilla y León.

Los últimos datos (provisionales) de la cabaña ganadera se sintetizan en la Tabla 3. La **cabaña bovina** se estima en 238.836 ejemplares de los que 15.247 son vacas lecheras. En la provincia se localiza el 16,4% del ganado bovino regional y el 14,1% del vacuno de leche. En el último año, el número total de animales ha disminuido un 2,8% y el destinado a la producción láctea un 0,5%. Los datos anteriores implican que la provincia ocupa el segundo lugar en el ranking provincial castellano y leonés por su número de bóvidos y el tercero por la cantidad de vacas lecheras.

Tabla 3. Cabaña ganadera de Ávila en 2022

Ganado	Animales	% s/ Castilla y León	Var. anual	Ranking nacional
Bovino	238.836	16,4%	-2,8%	2
Porcino	302.759	6,8%	3,1%	7
Ovino	142.910	6,2%	-6,6%	9
Caprino	68.323	48,7%	-4,3%	1

Fuente: Encuestas Ganaderas. Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación.

La **cabaña porcina** se cifra en 302.759 animales, un 3,1% más que en el año anterior, representando el 6,8% del total regional. Los ejemplares ibéricos (94.675 animales), que han aumentado un 8,4%, suponen el 31,3% de los cerdos totales de la provincia y el 8,4% del ibérico de Castilla y León. A su vez, el porcino no ibérico se cuantifica en 208.084 cabezas, un 1% más que un año antes, lo que supone el 6,3% del cerdo no ibérico regional. Ávila ocupa el sexto lugar en el ranking provincial castellano y leonés por su cabaña porcina, la sexta posición por los ejemplares no ibéricos y la cuarta por el de ibéricos.

El **ganado ovino** suma 142.910 animales que representan el 6,2% del total regional. Durante el último año su número se ha reducido un 6,6% mientras que el conjunto de la comunidad retrocede un 5,8%. La provincia ocupa el último lugar en el ranking provincial castellano y leonés por su cabaña ovina.

La **cabaña caprina** es por su número (68.323 ejemplares) la menos importante, representando el 48,7% del total regional. Durante el último año su número se ha reducido un 4,3%, frente al 6% de pérdida regional. Ávila ocupa el primer lugar en el ranking provincial castellano y leonés por su cabaña caprina.

Renta agraria

La renta agraria abulense en el año 2020 se sustenta en una producción de la rama agraria de 465,9 millones de euros (Tabla 4) de los que el 38,3% corresponden a la producción vegetal y el 57,9% a la producción animal. Cuando a la producción agraria se resta el valor de los consumos intermedios (254,6 millones) se obtiene un valor añadido bruto de 211,3 millones, un 41,2% más que el año anterior. Teniendo en cuenta el valor de las amortizaciones, las subvenciones y los impuestos se obtiene una renta agraria que asciende 244,9 millones de euros, un 34,4% superior a la del año anterior, que representa el 8,7% de la renta agraria de Castilla y León. Detrás de este incremento se sitúa una mejoría del 12,2% en el valor de la producción agraria, explicada por el aumento en el valor

de la producción vegetal (65,9%) que compensa el retroceso de la producción animal (4,9%). El crecimiento de la producción agraria camina en paralelo a una minoración del 4,1% en el gasto realizado en consumos intermedios.

Tabla 4. Renta agraria de Ávila calculada en valores corrientes a precios básicos en 2020

Conceptos	Castilla y León		Ávila		
	Mill. €	Var. Anual	Mill. €	Var. Anual	% s/ CyL
A. Producción rama agraria (1)	6.462,14	6,2%	465,9	12,2%	7,2%
Producción vegetal	3.191,15	21,4%	178,6	65,9%	5,6%
Producción animal	1.685,02	53,6%	269,6	-4,9%	16,0%
B. Consumos intermedios	3.770,35	0,0%	254,6	-4,1%	6,8%
C. Valor Añadido Bruto (A-B)	2.691,79	16,4%	211,3	41,2%	7,8%
D. Amortizaciones	716,3	1,4%	40,3	-0,5%	5,6%
E. Valor Añadido Neto (C-D)	1.975,51	23,0%	171,0	56,7%	8,7%
F. Otras subvenciones	894,6	-0,2%	77,1	1,1%	8,6%
G. Otros impuestos	41,2	1,4%	3,2	0,3%	7,7%
H. Renta agraria (C-D+F-G)	2.828,94	14,9%	244,9	34,4%	8,7%

(1) Además de la producción agraria y animal incluye la producción de servicios y actividades secundarias no agrarias

Fuente: Cuentas Económicas de la Agricultura (CEA). Conserjería de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural. Junta de Castilla y León.

Mecanización y empleo en el sector agropecuario

La importancia de la maquinaria agrícola dentro del proceso productivo agrario hace indispensable un conocimiento de la evolución y de los tipos de máquinas existentes en el campo abulense. A lo largo del último año, el sector agrícola de la provincia ha adquirido un total de 191 nuevas máquinas (Tabla 5). En su conjunto, la nueva maquinaria ha sido un 26,3% inferior a la del año anterior, aunque el retroceso ha sido especialmente intenso en el número de remolques (30,4%), mientras que la maquinaria automotriz aumenta un 37,5% respecto al año anterior. En todo caso, el grueso de la maquinaria nueva está formada principalmente por maquinaria remolcada o suspendida (52,4%). La maquinaria adquirida en la provincia supone el 4,2% del total regional.

Tabla 5. Maquinaria nueva inscrita en la provincia de Ávila en 2022

Indicador	Tractores	Maquinaria automotriz	Maquinaria remolcada o suspendida	Remolques	Total
Castilla y León	1.108	235	2.618	553	4.514
Ávila	48	11	100	32	191
% s/ total	25,1%	5,8%	52,4%	16,8%	100,0%
Variación anual	-27,3%	37,5%	-28,1%	-30,4%	-26,3%
% s/ Castilla y León	4,3%	4,7%	3,8%	5,8%	4,2%

Fuente: Inscripciones de maquinaria agrícola en los Registros Oficiales de Maquinaria Agrícola (ROMA). Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación.

Los últimos datos correspondientes a febrero de 2023 relativos al empleo en agricultura y ganadería (CNAE 01), cifran en 4.608 el número total de afiliados a la Seguridad Social (Tabla 6), un 1,4% menos que el año anterior, lo que representa un 8,1% del total regional. El 66,2% son trabajadores por cuenta propia afiliados al Régimen Especial de Trabajadores Autónomos (RETA), un 1,7% menos que un año antes. Estos 3.051 autónomos representan el 8,3% de los cotizantes al RETA en actividades agropecuarias de Castilla y León. A su vez, los 1.120 afiliados al Sistema Especial para Trabajadores por Cuenta Propia Agrarios (SETA), que han disminuido un 1,4%, tienen un peso relativo del 9,1% en el conjunto de la comunidad. Por último, los 437 trabajadores por cuenta ajena afiliados al Régimen General de la Seguridad Social son los únicos que registran una evolución positiva durante el último año (0,2%), representando el 9,5% del empleo en el sector provincial y el 6% de los cotizantes de Castilla y León al Régimen General en actividades agrarias y ganaderas.

Tabla 6. Trabajadores por cuenta propia y ajena afiliados a la seguridad Social en el sector agrario y ganadero (CNAE 01) en febrero de 2023 en la provincia de Ávila

Regímenes	Castilla y León		Ávila			
	feb-23	Var. anual	feb-23	Var. anual	% s/ total	% s/ CyL
Régimen General	7.243	0,9%	437	0,2%	9,5%	6,0%
RETA	36.967	-1,6%	3.051	-1,7%	66,2%	8,3%
SETA	12.352	-0,7%	1.120	-1,4%	24,3%	9,1%
Total afiliados	56.562	-1,1%	4.608	-1,4%	100,0%	8,1%

Fuente: Seguridad Social. Ministerio de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones.

Industria alimentaria

En el conjunto de la industria alimentaria abulense, en febrero de 2023, cotizaban a la Seguridad Social un total de 1.057 empresas (Tabla 7), un 2,5% más que un año antes, lo que representa el 7,2% del total regional. La mayor parte (55,4%) están dedicadas al servicio de comidas y bebidas que han aumentado su número en un 5,2%, representando el 7,1% del total regional. El número de negocios comerciales (28,7%) no varía, alcanzando un peso relativo en la región del 7,7%. Las empresas encuadradas en la industria de la alimentación (14%), han perdido un 3,3% de sus efectivos, y suponen el 7,8% de la comunidad. Por último, la fabricación de bebidas de Ávila concentra el 3,7% del sector en Castilla y León, después de un incremento anual del 11,1%.

Tabla 7. Empresas cotizantes a la Seguridad Social en Ávila en los sectores alimentarios

Sectores	feb-22	feb-23	Var. anual	Distribución	% s/ CyL
Industria de la alimentación (CNAE 10)	153	148	-3,3%	14,0%	7,8%
Fabricación de bebidas (CNAE 11)	18	20	11,1%	1,9%	3,7%
Comercio de alimentación (CNAE 462, 463 y 473)	303	303	0,0%	28,7%	7,7%
Servicios de comidas y bebidas (CNAE 56)	557	586	5,2%	55,4%	7,1%
Total industria alimentaria	1.031	1.057	2,5%	100,0%	7,2%

Fuente: Ministerio de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones.

El análisis del número de locales que actúan en cada sector o subsector de actividad es relevante ya que pone el foco de atención no en el lugar en el que se encuentra la sede social de la empresa, sino allí donde se desarrolla la actividad de manera efectiva, proporcionando una visión diferente de la realidad empresarial. Los datos correspondientes a 2022 cifran en 206 el número de locales dedicados en Ávila a la **industria de la alimentación** (Tabla 8). Esta cifra es un 1% inferior a la registrada en 2021 y representa el 7,2% de los que operan en dicho sector a nivel regional (2.842). Existe un claro predominio de los locales sin asalariados (23,3%) o con menos de diez (60,2%). Sin embargo, mientras los primeros han aumentado su número un 4,3% durante el último ejercicio, los segundos han disminuido un 4,6%.

Tabla 8. Locales dedicados a la industria de la alimentación (CNAE 10) en Ávila por estrato de asalariados en 2022

Nº asalariados	Castilla y León	Ávila	Variación	% s/total	% s/ CyL
Sin asalariados	707	48	4,3%	23,3%	6,8%
1 a 9 asalariados	1.575	124	-4,6%	60,2%	7,9%
10 a 49 asalariados	462	28	12,0%	13,6%	6,1%
50 y más	98	6	-14,3%	2,9%	6,1%
Total	2.842	206	-1,0%	100,0%	7,2%

Fuente: Directorio Central de Empresas (DIRCE). Instituto Nacional de Estadística.

Los 21 locales dedicados en la provincia a la **fabricación de bebidas** (Tabla 9) representa el 2,1% de los abiertos en dicho sector en la región (981)), con un predominio de los que no tienen asalariados

ANÁLISIS PROVINCIAL

MAYO 2023

(38,1%) o con menos de diez (57,1%). Estos últimos han aumentado su número un 9,1% durante el último ejercicio.

Tabla 9. Locales dedicados a la fabricación de bebidas (CNAE 11) en Ávila por estrato de asalariados en 2022

Nº asalariados	Castilla y León	Ávila	Variación	% s/total	% s/ CyL
Sin asalariados	337	8	0,0%	38,1%	2,4%
1 a 9 asalariados	504	12	9,1%	57,1%	2,4%
10 a 49 asalariados	128	1	0,0%	4,8%	0,8%
50 y más	12	0	-	0,0%	0,0%
Total	981	21	5,0%	100,0%	2,1%

Fuente: Directorio Central de Empresas (DIRCE). Instituto Nacional de Estadística.

Por último, el número de locales que ofrecen **servicios de comidas y bebidas** ascienden a 1.122, un 0,2% menos que en 2021 (Tabla 10), representando el 7,4% de los existentes en este sector en Castilla y León (15.251). Existe un absoluto predominio de los locales sin asalariados (39,8%) o con menos de diez (58,5%), a pesar del retroceso experimentado en estos últimos durante el último ejercicio (6,4%).

Tabla 10. Locales dedicados a los servicios de comidas y bebidas (CNAE 56) en Ávila por estrato de asalariados en 2022

Nº asalariados	Castilla y León	Ávila	Variación	% s/total	% s/ CyL
Sin asalariados	5.423	446	9,0%	39,8%	8,2%
1 a 9 asalariados	9.510	656	-6,4%	58,5%	6,9%
10 a 49 asalariados	299	20	53,8%	1,8%	6,7%
50 y más	19	0	-100,0%	0,0%	0,0%
Total	15.251	1.122	-0,2%	100,0%	7,4%

Fuente: Directorio Central de Empresas (DIRCE). Instituto Nacional de Estadística.

En el caso particular de las principales empresas agroalimentarias de la provincia, la Tabla 11 presenta las tres con mayor facturación: Harinera Vilafranquina, Ornuia Ingredients Europe y Alta Moraña. La primera de ellas, con 357,1 millones y 333 trabajadores, concentra el 75,7% de las ventas y el 44,8% del empleo de las diez mayores empresas agroalimentarias abulenses. Entre las tres han vendido 420 millones, es decir, el 5,3% de lo facturado por las cien compañías del sector más grandes de la región (7.876,8 millones) y el 89,1% de las diez agroalimentarias más importantes de la provincia. A su vez, tienen contratadas 467 personas, el 62,9% de las que trabajan en las diez más relevantes de Ávila.

Tabla 11. Las tres principales empresas agroalimentarias de Ávila según volumen de facturación

Empresa	Facturación			Plantilla		
	Mill. de €	% s/ 10 principales	Ranking	Total	% s/ 10 principales	Ranking
Harinera Vilafranquina	357,1	75,7%	6	333	44,8%	14
Ornuia Ingredients Europe	32,9	7,0%	58	107	14,4%	53
Alta Moraña	30,4	6,4%	67	27	3,6%	199
3 principales	420,4	89,1%	-	467	62,9%	-
10 principales	472,0	-	-	743	-	-

Fuente: Registro Mercantil Central. Datos recopilados por la Revista Castilla y León Económica.

Mercado laboral

En el sector alimentario abulense, en febrero de 2023, el número de trabajadores por cuenta ajena que cotizaban al Régimen General de la Seguridad Social era de 5.724 (Tabla 12), un 2,1% más que el año anterior, lo que representa el 5,7% del total de la actividad alimentaria regional. La mayor parte (44,6%) están dedicados al servicio de comidas y bebidas que, tras aumentar su número un 2,2%, representan el 6,3% del sector en la comunidad. La industria de la alimentación, que emplea al 33,4%

ANÁLISIS PROVINCIAL

MAYO 2023

de los afiliados, ha aumentado un 0,8% el número de sus efectivos, alcanzando un peso relativo del 5,2% en la región. El número de cotizantes en el comercio agroalimentario (20,7%), después de aumentar un 3,3%, suponen el 6,4% de la región.

Tabla 12. Trabajadores afiliados al Régimen General de la Seguridad Social en actividades alimentarias en la provincia de Ávila en febrero de 2023

Sectores	feb-22	feb-23	Var. anual	Distribución	% s/ CyL
Industria de la alimentación (CNAE 10)	1.938	1.954	0,8%	33,4%	5,2%
Fabricación de bebidas (CNAE 11)	61	70	14,8%	1,2%	1,5%
Comercio de alimentación (CNAE 462, 463 y 472)	1.172	1.211	3,3%	20,7%	6,4%
Servicios de comidas y bebidas (CNAE 56)	2.553	2.609	2,2%	44,6%	6,3%
Total industria alimentaria	5.724	5.844	2,1%	100,0%	5,7%

Fuente: Seguridad Social. Ministerio de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones.

El número de trabajadores por cuenta propia afiliados en Ávila al Régimen Especial de Trabajadores Autónomos que realizaban algún tipo de actividad relacionada con la alimentación era de 2.318 personas (Tabla 13), un 1,9% menos que el año anterior, lo que representa el 7,9% de los autónomos de Castilla y León que trabajan en sectores alimentarios. La mayor parte (57,1%) están dedicados al servicio de comidas y bebidas que, tras reducir su número un 1,6%, suponen el 7,6% de los que pertenecen a este sector en la comunidad. En segundo lugar, sobresale el número de autónomos dedicados al comercio de alimentación en cualquiera de sus vertientes (32,1%), a pesar del retroceso anual del 2%.

Tabla 13. Trabajadores afiliados al Régimen Especial de Trabajadores Autónomos en actividades alimentarias en la provincia de Ávila en febrero de 2023

Sectores	feb-22	feb-23	Var. anual	Distribución	% s/ CyL
Industria de la alimentación (CNAE 10)	240	231	-3,8%	10,0%	8,5%
Fabricación de bebidas (CNAE 11)	19	18	-5,3%	0,8%	4,3%
Comercio de alimentación (CNAE 462, 463 y 473)	760	745	-2,0%	32,1%	8,3%
Servicios de comidas y bebidas (CNAE 56)	1.345	1.324	-1,6%	57,1%	7,6%
Total industria alimentaria	2.364	2.318	-1,9%	100,0%	7,9%

Fuente: Seguridad Social. Ministerio de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones.

Precios de consumo

En la provincia abulense, durante el año transcurrido desde febrero de 2022, los cuatro grupos relacionados con la alimentación han experimentado una subida en el IPC (Tabla 14): Alimentos (15,9%), Bebidas no alcohólicas (15,1%), Bebidas alcohólicas (9,2%) y Restauración y comedores (10,4%). En todos, el incremento ha sido inferior al registrado por cada uno de ellos en Castilla y León, excepto en restauración y comedores. En este último, la provincia se sitúa por la subida de los precios en el primer lugar del ranking provincial. Paralelamente, ocupa el último puesto en alimentos, el octavo en bebidas no alcohólicas y el sexto en alcohólicas.

Tabla 14. IPC de los subgrupos relacionados con la alimentación en Ávila

Subgrupos	Castilla y León			Ávila			Ranking
	2022M02	2023M02	Var. anual	2022M02	2023M02	Var. anual	
011 Alimentos	104,4	122,8	17,6%	104,3	120,9	15,9%	9
012 Bebidas no alcohólicas	104,1	121,7	16,9%	104,6	120,4	15,1%	8
021 Bebidas alcohólicas	102,9	112,8	9,6%	104,1	113,7	9,2%	6
111 Restauración y comedores	102,8	111,0	7,9%	103,5	114,3	10,4%	1

Fuente: Índice de Precios de Consumo. Base 2021. INE.

Comercio exterior

Las relaciones comerciales de Ávila con el exterior de productos alimentarios (Tabla 15) se pueden resumir en 88,9 millones exportados, 132,1 importados y un déficit de 43,2 millones, lo que representa una tasa de cobertura del 67,3%. Tanto las ventas como las compras al exterior han crecido respecto al año anterior (69,7% y 96,5%, respectivamente). Esta evolución se refleja en una caída del saldo comercial del 190,6%. Detrás de este comercio internacional operan 97 empresas exportadoras, un 2% menos que en el año anterior, y 78 importadoras, un 18,2% más que el año precedente. Cada una de las primeras ha tenido unas ventas medias de 0,92 millones y cada una de las segundas unas compras de 1,69 millones.

Tabla 15. Exportaciones e importaciones de productos alimentarios de Ávila en 2022

Indicador	Volumen			Empresas			Millones de € por empresa
	Millones €	Var. anual	% s/ CyL	Número	Var. anual	% s/ CyL	
Exportaciones	88,9	69,7%	2,9%	97	-2,0%	3,6%	0,92
Importaciones	132,1	96,5%	8,1%	78	18,2%	7,0%	1,69
Saldo	-43,2	190,6%	-	19	-	-	-

Fuente: elaborado a partir de la base de datos ESTACOM. Instituto de Comercio Exterior (ICEX).

En concreto, el 68,8% de las ventas exteriores abulenses se concentran en Residuos de las industrias alimentarias, Leche, productos lácteos; huevos y Grasas y aceites animales o vegetales. A su vez, el 86,7% de las importaciones son de Cereales, Leche, productos lácteos; huevos y Residuos industrias alimentarias. Atendiendo a la cuantía de las ventas en el exterior, las empresas de Ávila son las mayores exportadoras regionales de Otros productos de origen animal y Residuos de industrias alimentarias. Según las compras exteriores, las empresas de la provincia son las mayores importadoras regionales de Cereales.